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Moody’s tiene en perspectiva negativa la calificación de la deuda de Pemex 

 
 

Extracto de la entrevista con Juan Pablo Newman, director corporativo de 
Finanzas de Petróleos Mexicanos, en el noticiero “Enfoque Financiero”,  
conducido por Alicia Salgado y Francisco Garduño en Núcleo Radio Mil. 

 
 
FRANCISCO GARDUÑO: Alicia, tenemos en la línea al director corporativo de Finanzas de 
Petróleos Mexicanos, Juan Pablo Newman, a quien le damos la bienvenida. ¿Cómo estás 
Juan Pablo? Alicia, adelante.  
 
ALICIA SALGADO: Hola Juan Pablo. 
 
JUAN PABLO NEWMAN: Alicia, ¿cómo estás? Meda mucho gusto saludarte a ti y a tu 
auditorio.  
 
ALICIA SALGADO: Felicidades por tu nombramiento, pasaste de Nafin a ser CFO de Pemex.  
 
JUAN PABLO NEWMAN: Así es Alicia, aquí estamos a partir del primero del presente mes.  
 
ALICIA SALGADO: Y justamente tres operaciones de financiamiento en mercados de capital 
internacional que se realizaron el año pasado en Petróleos Mexicanas, estaba tu antecesor 
Mario Beauregard pero en realidad se está premiando a la paraestatal, recibió tres premios 
de LatinFinance por justamente las estructuras realizadas en mercados de capital durante 
2015, año complicado con baja de precios petroleros y también con mercados financieros 
difíciles.  
 
JUAN PABLO NEWMAN: Así es Alicia. Mira, se ganaron tres premios, el primero fue al mejor 
emisor corporativo, esto es por toda la estrategia que siguió Petróleos Mexicanos en el 
planteamiento de su deuda financiera. Y básicamente te comento que la estrategia consiste 
en diversificar nuestra fuente de inversionistas, diversificar las monedas y los mercados a 
los que se accedieron y evidentemente tomar en cuenta términos de costo, plazo y 
liquidez.  
 
(…) 
 
ALICIA SALGADO: Sobre todo en The Wall Street Journal, Financial Times, The Economist, 
hay una serie de advertencias curiosas relacionadas con el impacto que está teniendo por 
ejemplo la caída de los precios del petróleo en algunas empresas, sobre todo privadas, por 
la contracción de sus ingresos ¿no?, y dado la emisión de bonos corporativos o cuasi 
gubernamentales, pudiera llegar a representar hacia adelante un problema de 
refinanciamiento de deudas.  
 
Lo han señalado mucho en el caso de PDVSA, por supuesto, y en el caso de Petrobras, pero 
en el caso de Petróleos Mexicanos, la contracción ingresos es evidente pero no ha tenido 
una cerrazón de mercados de capital.  
 



JUAN PABLO NEWMAN: No, para nada Alicia. Yo creo que se sigue mostrando bastante 
confianza en la empresa, la empresa ha sufrido también una reestructura importante 
acorde con lo dictado en la reforma energética pero precisamente la diversidad a los 
mercados a los que ha accesado, el ser disciplinado en sus emisiones en dólares, en euros, 
en el mercado, el año pasado también se hizo una emisión en francos suizos y en el 
mercado local  pues precisamente permiten tener un perfil de amortizaciones mucho más 
suave, con una duración acorde que permite transitar en estos tiempos complicados de la 
reestructura del sector hidrocarburos en el mundo.  
 
ALICIA SALGADO: Aquí hay un asunto que a ti te toca lidiarlo y muy fuerte porque una de las 
calificadoras, Moody’s si mal no recuerdo, tiene en perspectiva negativa la calificación de 
la deuda de Pemex y también bajó el rango de calificación. Esto evidentemente les 
incrementará el riesgo o el costo en el programa de financiamiento para el 2016, ¿cuánto se 
cumplió del programa de financiamiento de 2015, que yo me acuerdo era como de 21 mil 
millones de dólares, y cuánto tiene autorizado o se está programando para el 2016? 
 
JUAN PABLO NEWMAN: Mira, en el 2015 fue alrededor de la cantidad que señalas entre 
pesos y dólares, es una cantidad similar para este año, son alrededor de 110 mil millones de 
pesos y alrededor de 13 mil millones de dólares.  
 
Como tú sabes, ya nos desprendimos a partir de la reforma energética del paraguas del 
límite de endeudamiento del gobierno federal que antes lo compartíamos en su parte 
externa.  
 
Ahora bien, como mencionas, sobre la reducción de la calificación de Moody’s, te comento 
lo siguiente. Moody’s habí elevado la calificación de la empresa a principios del año pasado, 
acorde con la subida de calificación que se le dio al soberano. Entonces esta reducción de 
calificación más bien regresa la calificación a donde originalmente estaba y que igual a la 
calificación de otras calificadoras internacionales de prestigio.  
 
Esto sin duda ha permitido y ha permeado con la confianza de los inversionistas de seguir 
invirtiendo, simplemente la reestructura de hidrocarburos en general hace que las 
compañías petroleras pasen momento difíciles. Entre mejor estructuradas estén, sin duda 
se verán beneficiadas también en el aumento de sus eficiencias y de la productividad 
respectiva.  


